

Edito du journal de février 2009

Unité, régulation, prix

Saisissons le fer quand il est chaud

Organiser les producteurs, regrouper l'offre pour répondre aux besoins du marché et éviter les surplus, obtenir un prix rémunérateur; voici nos objectifs.

C'est avec une grande satisfaction qu'Uniterre a pris connaissance des résultats de l'assemblée du 10 février dernier des Producteurs de Lait de Suisse centrale (ZMP).

Il faut dire que de nombreux acteurs du marché laitier suisse attendaient la nouvelle avec une impatience non dissimulée.

Le résultat est très net: 250 voix pour participer à un regroupement national contre 124 non. C'est réjouissant. Ce vote signifie également le refus d'adhérer à l'Association Lait Suisse (ALS) créée en fin d'année 2008 par l'industrie.

A n'en pas douter, les producteurs reprennent l'initiative. Et c'est essentiel, car à deux mois de la fin du contingentement laitier, il est urgent de se regrouper et faire preuve de solidarité. Ne nous voilons pas la face, il reste encore beaucoup à faire, mais le courage des délégués de ZMP de s'opposer à leur conseil d'administration, en bonne part acquis à l'ALS, est un signe plus qu'encourageant.

Pour Uniterre c'est un souffle nouveau dans la direction d'un regroupement de l'offre. Dès le lendemain de cette décision, nous avons participé à une réunion nationale regroupant les principales Organisations de Producteurs (OP). Cette rencontre est le prélude à la mise en place d'un groupe de travail autour de la thématique du regroupement national des quantités de lait qui se réunira intensément ces prochaines semaines.

A cela s'ajoute une dynamique nouvelle enclenchée dans les cantons romands pour appeler également à un regroupement de l'offre et à cesser la course aux quantités supplémentaires. Après le Jura et le Jura bernois, nous allons tout faire pour que ce genre d'initiative fasse tâche d'huile. Des contacts ont d'ores et déjà été pris avec l'ensemble des chambres romandes.

Uniterre reprend également ses soirées dans les cantons pour présenter EMB et la nécessité d'adhérer au mouvement, notamment en signant le contrat «par litre de lait, un franc pour le paysan». Les prochaines assemblées auront lieu à Fribourg et à Neuchâtel.

Notre attachement au mouvement EMB, et à l'une de ses revendications principales qui est le renoncement aux subventions aux exportations, ne peut que nous amener à refuser la proposition de l'OFAG d'éliminer les surplus suisses en subventionnant nos exportations au détriment de nos collègues qui subiront ainsi un dumping. D'autant que c'est aussi une tentative de se dédouaner de sa responsabilité dans les surplus actuels.

Enfin, nous ne pouvons que dénoncer la légèreté avec laquelle l'OFAG a géré le dossier des quantités supplémentaires. A plusieurs reprises nous avons demandé des éclaircissements à l'OFAG par courrier et lors d'un entretien, notamment en présence de Madame Leuthard. Jusqu'alors, aucune réponse ne nous est parvenue. C'est pourquoi nous organisons un rassemblement le 13 mars prochain devant l'OFAG à 11h pour qu'aussi nombreux que possible, nous allions à la quête de ces réponses.